

Hay peligro de una crisis en finanzas públicas (El Financiero 14/01/09)

Hay peligro de una crisis en finanzas públicas (El Financiero 14/01/09) Eduardo Jardón Miércoles, 14 de enero de 2009 Rescates financieros vulneran la "precaria situación fiscal" de países desarrollados: WEF. Desaceleración de la economía china, otro gran riesgo. Habrá un colapso en el precio de los activos. - Amnistía tributaria, recomiendan expertos Una crisis fiscal en los países desarrollados, la desaceleración en la economía de China y un colapso en el precio de los activos son algunos de los principales riesgos que enfrentará la economía mundial este año, de acuerdo con el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En su reporte Riesgos Globales 2009, el organismo indicó que las fuertes sumas de dinero que los gobiernos están destinando para apoyar a las instituciones financieras representan una amenaza para la precaria situación fiscal de países como Estados Unidos, Reino Unido, Francia, Italia, España y Australia. La convergencia de este factor, con el aumento en los costos de salud y de las pensiones en las economías industrializadas, debido a las tendencias demográficas, ejercerán más presión fiscal sobre los gobiernos, estimó. "La presión sobre los sistemas fiscales se verá exacerbada por los paquetes de rescate y programas para poner en marcha el crecimiento de la economía", destacó el documento. En opinión del Foro Económico Mundial, es peligroso hacer frente a los problemas inmediatos sin poner un remedio a las causas profundas del problema, o a otros factores que podrían tener un impacto más adelante. Sustancial volatilidad Daniel M. Hofmann, economista en jefe del grupo Zurich Financial Service, mencionó que en 2008 los riesgos financieros y económicos se materializaron considerablemente, por lo que aún no estamos fuera de peligro, ya que la economía global continúa con una sustancial volatilidad. "Uno de nuestros mayores riesgos es que la lucha contra la crisis a corto plazo nos lleva a perder la perspectiva del riesgo a largo plazo", dijo el especialista. Sobre China, el reporte advirtió que un crecimiento en su Producto Interno Bruto (PIB) por debajo de 6.0 por ciento tendría un impacto significativo en la ya débil economía mundial. La disminución en las exportaciones, detalló, han propiciado una reducción en la tasa de crecimiento económico y aumenta el riesgo de un aterrizaje duro, lo que podría generar tensiones sociales y en el sistema financiero. Por otra parte, previno del riesgo de una mayor caída en los valores accionarios mundiales. El círculo vicioso entre la baja en el precio de los activos, la disminución en los valores contables y la presión sobre la posición financiera de las empresas se mantiene. Esto tiene un impacto negativo en la producción, los servicios y los hogares en todo el mundo, que aunado a la contracción del crédito han generado un sustancial debilitamiento en la actividad económica. De América Latina, el informe indicó que los problemas de violencia, corrupción e inestabilidad política siguen afectando a la región y la incertidumbre prevalece, a consecuencia de las orientaciones políticas que se han adoptado en algunas naciones. Además de los riesgos a consecuencia de la crisis financiera, el organismo advirtió también acerca de los peligros relacionados con los recursos naturales y el cambio climático. La actual crisis, mencionó el organismo, ha expuesto la falta de coordinación entre los responsables de las políticas, las reglamentaciones y los encargados de la supervisión. Klaus Schwab, presidente de la institución, opinó que la mitigación de los riesgos demanda liderazgo, compromiso y recursos de todos los grupos interesados, pero también pueden producir oportunidades y fortalecer los vínculos mundiales.